EUDS Mi Universidad

NOMBRE DEL ALUMNO LIBNI GABRIELA CRUZ HERRERA

NOMBRE DEL TEMA: MAPA CONCEPTUAL UNIDAD I Y II

NOMBRE DE LA MATERIA: DELITOS ESPECIALES

NOMBRE DEL PROFESOR: RAUL CANTORAL

NOMBRE DE LA LICENCIATURA DERECHO

CUATRIMESTRE 4TO





UNIDAD I

Delitos en contra de la salud pública



Los delitos contra la salud pública en el derecho penal protegen el interés colectivo en la preservación de la salud de la sociedad. Se castigan conductas que ponen en riesgo la salud de un número indeterminado de personas, como el tráfico de drogas, la venta de medicamentos falsificados o la contaminación de alimentos y agua.

CONDUCTA Y SU ASPECTO NEGATIVO

En el contexto de los delitos contra la salud pública, la conducta se refiere a la acción u omisión que una persona realiza y que pone en riesgo o daña la salud colectiva. Estos delitos se caracterizan porque la conducta delictiva no afecta únicamente a individuos concretos, sino que tiene un potencial expansivo sobre un número indeterminado de personas.

ANTECEDENTES HISTORICOS

Los delitos contra la salud pública tienen una larga historia que evolucionado ha conforme las sociedades han ido comprendiendo la de importancia la salud preservar colectiva y proteger a la población de riesgos sanitarios. continuación. se algunos presentan antecedentes históricos relevantes: En la antigua Roma, ya existían normas que castigaban el envenenamiento de alimentos y aguas. La Cornelia Sicariis et Veneficis (82 a.C.) penalizaba a quienes envenenaban sustancias de uso público.

CONCEPTO Y TIPOS DE DROGAS

Las drogas son sustancias que, al ser introducidas en el organismo, alteran el funcionamiento normal del sistema nervioso central. Produciendo cambios en las percepciones, emociones. sensaciones y comportamientos. Las drogas pueden tener uso médico. recreativo o ser utilizadas con fines de dopaje, y su consumo puede generar dependencia física o psicológica.

MARCO NORMATIVO

El marco normativo sobre drogas regula su producción, distribución, consumo y control, con el objetivo de proteger la salud pública y prevenir el delito. Este marco se articula en distintos niveles:

Normas nacionales

Normas internacionales

Normas administrativas y penales.

PRODUCCION DE NARCOTICOS

La producción de narcóticos implica la cultivación, fabricación y procesamiento de sustancias ilegales que afectan el sistema nervioso, como la cocaína. heroína. marihuana y metanfetaminas Estas actividades suelen estar controladas por redes del crimen organizado y tienen un impacto grave en la salud pública y la seguridad global. La producción de narcóticos está prohibida en la mayoría de los países y es objeto de fuertes sanciones penales, con un enfoque creciente en la cooperación internacional para combatirla

UNIDAD I

Delitos en contra de la salud pública

Tenencia de narcóticos

Agravantes

Narcotráfico

Cooperación Internacional Del peligro de contagio

Delitos contra los derechos reproductivos.

La tenencia de narcóticos se refiere al acto de poseer o guardar sustancias controladas, como drogas ilegales, sin autorización legal. Esta conducta es tipificada como delito en la mayoría de los países, especialmente cuando la cantidad excede lo permitido para consumo personal, lo que puede implicar fines de tráfico o distribución.

Los agravantes son circunstancias que incrementan la gravedad de un delito y, por lo tanto, pueden llevar a penas más severas En el contexto de los delitos relacionados con narcóticos, varios factores pueden ser considerados agravantes 1. Cantidad de droga: .2. Lugar de la infracción 3 Reincidencia 4 Uso de menores 5. Organización criminal 6 Violencia o amenazas

El narcotráfico es el tráfico ilegal de drogas sustancias controladas. que implica la producción, distribución y venta de narcóticos con el obietivo de obtener beneficios económicos. Este fenómeno es complejo V tiene profundas implicaciones sociales, económicas y políticas. narcotráfico representa un desafío multifacético que requiere una combinación de enfoques legales, sociales y de salud para abordado de manera efectiva.

Las drogas son sustancias que, al ser introducidas en el organismo, alteran el funcionamiento normal del sistema nervioso central Produciendo cambios en las percepciones, emociones. sensaciones y comportamientos. Las drogas pueden tener uso médico. recreativo o ser utilizadas con fines de dopaje, y su consumo puede generar dependencia física o psicológica.

La cooperación internacional en la lucha contra el narcotráfico se refiere a los esfuerzos conjuntos de países y organizaciones para combatir el tráfico y consumo de drogas a nivel global. Este fenómeno transnacional requiere una respuesta coordinada debido a la naturaleza delictiva del narcotráfico, que no respeta fronteras.

El peligro de contagio en el contexto del narcotráfico y el consumo de drogas se refiere a la propagación de problemas asociados con las drogas, tanto en términos de salud pública como de comportamiento social. Este concepto abarca varios aspectos:

- 1. Salud pública
 - 2. Adicción
- 3. Delincuencia
- 4. Efectos socioeconómicos5. Estigmatización

UNIDAD II

Delitos Contra la Seguridad Pública

Evasión de presos.

Quebrantamiento de sanción

Armas prohibidas.

Atentados contra la paz Asociación delictuosa

Pandillerismo.

La evasión de presos se refiere al acto de un individuo que está bajo custodia penal y logra escapar de la institución correccional, prisión o centro de detención.

Este fenómeno representa un desafío significativo para los sistemas penitenciarios y las autoridades de seguridad.

El quebrantamiento de sanción se refiere al incumplimiento de las condiciones impuestas por una autoridad judicial o administrativa en el marco de una pena o medida de seguridad. Este fenómeno puede ocurrir en diversos contextos, como en la ejecución de penas privativas de libertad. medidas de libertad condicional o sentencias de rehabilitación.

Las armas prohibidas son aquellas que están legalmente restringidas 0 completamente prohibidas para posesión. uso 0 comercio en virtud de leyes nacionales internacionales Estas regulaciones buscan prevenir la violencia. proteger a la población civil y reducir impacto de los conflictos armados La regulación de armas prohibidas fundamental para la seguridad global y la protección de los derechos humanos

Los atentados contra la paz y la integridad corporal y patrimonial de la colectividad son actos delictivos que buscan causar daño a la seguridad, tranquilidad y bienestar de la sociedad. Estos atentados pueden manifestarse de diversas formas v tienen profundas implicaciones sociales, económicas y legales. Se refieren a acciones que atentan contra la integridad física de las personas (integridad

corporal)

La asociación delictuosa se refiere a la agrupación de dos o más personas que se unen con el propósito de cometer delitos de manera sistemática v organizada. Este tipo de conducta es considerada un agravante en muchas legislaciones, debido a su naturaleza premeditada y a la amenaza que representa para la seguridad pública. Es la cooperación entre individuos con el objetivo de llevar a cabo actividades ilícitas

El pandillerismo se refiere a la formación de grupos o pandillas que se organizan en torno a actividades delictivas y a la búsqueda de poder, control y reconocimiento en comunidades específicas. Este fenómeno social es común en áreas urbanas v puede tener profundas implicaciones en la seguridad, la cohesión social y el desarrollo comunitario. Las pandillas son agrupaciones de individuos que se asocian para llevar a cabo actividades ilícitas o para proteger sus intereses en un determinado territorio Estas organizaciones pueden variar en tamaño, estructura y objetivos.

Delitos Contra la Seguridad Pública Delincuencia organizada. Delincuencia violencia Observación Reflexión Cambio

La delincuencia organizada se refiere a actividades delictivas llevadas a cabo por grupos estructurados y jerárquicos que operan de manera sistemática v a menudo transnacional. Estos grupos buscan obtener beneficios económicos a través de diversas actividades ilícitas. utilizando la violencia y la corrupción para mantener su control v poder.

La incitación a la violencia se refiere al acto de promover, instigar o alentar comportamientos violentos mediante el uso de palabras, acciones o publicaciones. Este fenómeno puede ocurrir en diferentes contextos, como en la política, los medios de comunicación, la propaganda y en entornos sociales, y puede tener serias repercusiones en la seguridad pública y la cohesión social

Los delitos contra la seguridad de la nación son actos ilícitos que amenazan integridad, la soberanía v el funcionamiento de Estado **Estos** delitos pueden involucrar la traición, el espionaje, el terrorismo y otras actividades que comprometen seguridad nacional y el hienestar de ciudadanos

ciudadanos.

Se refieren a conductas delictivas que atentan contra el Estado, su integridad territorial, sus instituciones o la seguridad de su población.

Los delitos contra la dignidad de las personas se refieren a aquellas conductas que atentan contra el valor y el respeto que se debe otorgar a la integridad física, emocional y moral de un individuo Los delitos contra la dignidad de las personas son graves violaciones de derechos humanos que requieren atención y acción legal. Es fundamental promover la educación en valores de respeto y dignidad, así como asegurar la aplicación de las leyes para proteger a las víctimas y sancionar a los agresores.

Los delitos contra los derechos reproductivos se refieren a las violaciones de los derechos de las personas a tomar decisiones sobre su salud reproductiva y sus cuerpos. A continuación, se presenta una síntesis de los principales aspectos relacionados con estos delitos: Interrupción ilegal del embarazo Violación y abuso sexual Falta de acceso a servicios de salud reproductiva